
我感觸最深的一件事 

從小在父母百般呵護中長大，工作與家庭都順遂，但自從九十五年間開始接觸到毒

品後一切都變了樣。原本以為毒品只是濫用藥物的一種行為，更不知藥物會讓人產生依

賴性，成癮性以及抗藥性，讓毒品有著天使般的面孔，魔鬼般的作用，開始上癮後用量

就會越來越多，以致於入不敷出，甚至不擇手段來達到目的，竟而演變成賣、偷、搶、

騙等各種不法手段，而我就是其中之一，剛開始為了能使毒品不中斷便想盡辦法去信用

貸款或現金卡借款，只為了滿足自己的慾望一次購買更多的毒品，甚至將多餘的毒品賣

給有需要的毒友，殊不知如此行為已經觸犯到國家的刑法，經販賣二級毒品判刑 14年 3

月後，才因此感到懊惱及後悔，尤其留下二名幼兒只能交由父母代為教導及照顧，孩子

的成長過程當父親的我卻無法全程參與，是我心中最苦處的痛。 

在人生的道路上，犯錯在所難免。對於觸犯法律而受刑罰的我而言，擺脫錯誤的過

去重新開始，是條漫長優艱辛的路，除了自身的醒悟及堅定向善的毅力之外，家庭及社

會的接納和穩定的就業，是兩大重要的支柱。何況更生人的重生帶給社會的觀感，讓人

需要非常大的毅力與勇氣，罪與罰、身癮與心癮不斷的交替，除了苦澀的鐵窗歲月，心

靈亦飽受監禁與煎熬，只有絕對的悔改意志與堅毅向上的決心，才能喚醒良知本性找回

到自信，不要害怕黑暗，因為白畫即將到來，不要害怕寒風，因為旭日仍然高掛天空，

不要害怕毒品的誘惑，只要我們能夠堅持說不的決心，堅持不怕挫折和一顆自律的心，

就可以勇敢的拒絕毒品。原本幸福美滿的家庭，卻因為毒品妻離子散，只為了滿足當下

一時之快樂，試問自己、值得嗎? 

入監經過這六年來的洗禮，讓我體會到自由的可貴，想要收穫必須耕耘，想要成功

必定努力。天下沒有白吃的午餐，告訴我們做人要一步一腳印，千萬不可好高驚遠，要

腳踏實地的做人，每個成功者的背後都有一段不為人知努力的過程，出監後重新歸零，

找回自我。能陪伴在父母與子女身邊盡為人子女的孝道，是我報假釋後的生涯規劃，也

很榮幸能移監到本所，經本所的教悔師、輔導員、主管的教導，讓我受益良多，又能在

此地習得木工加工的一技之長，相信對於我往後出監求職上必有獲益。 

每月接見時看著母親踏著年邁的步伐，只為了千里迢迢到看她的寶貝兒子，不管子

女犯下多大的錯，在父母親的眼裡，只有關懷與不捨、俗話說「不生兒女不知父母苦、

不養兒女不知爹娘恩」。這句話是一點也沒錯，只有為人父母時才會了解當下的心情，勇

敢的向毒品說不，唯有堅持才能看到曙光，也許過程會有波折，人生就像煎餅，越嚼會

越有味道、我不會讓家人及朋友對我失望，每個人都有犯錯過，但要能知錯改過，並記

取教訓，我的人生已經被毒品危害了 10年，而人生有多少個十年呢！這是我感觸最深的

一件事。 


